

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripcion
En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 20 de Marzo de 1897.

Anuncios
y comunicados á precios con-
vencionales.

Núm. 17

Del Ayuntamiento

—(¡:o:!)—

Hay en Cuevas como en todas las poblaciones de España, un edificio donde reside la representación del poder, y una asamblea llamada municipio que allí delibera y resuelve la marcha de los asuntos públicos.

Ignoramos lo que ocurre en otros pueblos de la nación; pero en esta localidad se pasan semanas y hasta meses sin que celebre el ayuntamiento sus sesiones, y esto no obsta para que aparezcan despues las actas en toda regla, como si los regidores cuevanos fuesen los más asiduos y puntuales en el cumplimiento de su deber.

Tal milagro que se asemeja mucho á los del famoso padre Benito, nos dá una prueba amarga del abandono que reina aquí en todo lo que se relaciona con la administración, y de la tolerancia ó tal vez complacencia con que miran este abandono los que debiendo corregirlo, lo encubren y favorecen.

Cuando nuestros concejales llamados por la ley á vigilar los servicios, y á reformar la viciosa administración local, introduciendo en ella esas mejoras que el buen sentido aconseja, abandonan sus puestos y se retraen de cumplir sus obligaciones cuando el presidente de la corporación teniendo medios no los obliga á salir de ese retraimiento pernicioso, muy natural es que se perturben los servicios, y entre la desorganización en el ayuntamiento como entran en un desvan abandonado perjudiciales alimañas que destrazan cuanto encierra.

Pueden los individuos hacer de su fortuna particular lo que les plazca,

incluso abandonarla ó destruirla, sin que por ello se desdore su reputación, ni su honradez sufra el más pequeño embate; pero cuando se le confían intereses estraños, cualquier negligencia es censurable, y cualquier omisión se traduce en desprestigio de la persona.

Esa apatía es más grave aún, si los intereses que se manejan son públicos, por que proporciona un daño general, y facilita los excesos de otras autoridades que no atemperando sus decisiones, quedan libres para cometer errores y tropelias.

Casi completo es en Cuevas el alejamiento de los que debieran intervenir en la administración; el peso de ella gravita comúnmente sobre el alcalde y algun amigo, que absorven en la práctica el gobierno de la localidad, dándose el caso de que cuando hay en el municipio una representación considerable del partido liberal y otra muy numerosa de la fracción conservadora disidente que capitanea el Sr. Soler, fuerzas que componen la mayoría, ni intervienen en los asuntos municipales para prestar en la gobernación el concurso á que están obligadas, ni asisten siquiera á las sesiones.

Y puede ocurrirles lo que al pastor del cuento: que por dormir más de lo que debía, se le extravió el rebaño, y no solo perdió algunas ovejas sino que además tuvo que pagar los destrozos que causaron todas en el sembrado ajeno.

CABILDO DEL DIA 17

—(¡:o:!)—

Por conducto que consideramos autorizado, ha llegado á nuestro conoci-

miento, que en la sesión ordinaria del Ayuntamiento de ésta Ciudad, correspondiente al día 17 del corriente mes han sucedido ciertas cosas, que nó tienen legal esplicación.

Parece ser que nuestros ediles, como impulsados por un mismo sentimiento de propia y espontánea voluntad, habian comprendido su lamentable equivocación, creyendo que su ausencia en las sesiones que celebra ésta Corporación municipal, nó constituía una falta en el cumplimiento de los sagrados deberes que le impuso el cuerpo electoral al tiempo de darles la representación que les confiaron y en el día citado asistieron á la indicada sesión para ofrecer con sus votos la legalidad reclamada por la Ley á los acuerdos que se tomaran.

Llegada la hora señalada y habiendo número bastante de señores Concejales, se abrió la sesión por el señor Alcalde D. Andrés Márquez Navarro.

Seguidamente hizo uso de la palabra el Regidor Sindico D. Emilio Falces Falces, quien con la facilidad de palabra, que le és propia, preguntó al señor Presidente, si para llevar á cabo la separación de los oficiales de Secretaría D. Juan Cano Navarro y D. Diego Casanova Aznar, y depositario de fondos municipales D. Antonio Manuel Cano Campoy, se habian cumplido los preceptos legales. Pidió certificación del acta en la que resultara el acuerdo de la aludida separación, y protestó de ésta resolución acordada, haciendo constar que la mayoría de los señores Concejales ignoraban haber firmado dicha acta. A ésta protesta se adhirieron doce concejales.

Aseguran que el señor Alcalde, con formas irrespetuosas prohibió, que se continuase hablando sobre éste particular.

—CAS.

Se dió cuenta de la orden del día referente á unos expedientes de pobreza, que fueron aprobados.

Acontinuación por el citado señor Falces, se hizo uso de la palabra para hacer algunas preguntas y presentar proposiciones, negándose el señor Alcalde á que las hiciera de palabra, diciendo que se presentarán por escrito.

También hizo uso de la palabra el Regidor Sindico D. Santos Mulero Castro, para que se leyera el acta donde resultara la destitución del cargo de Sindico, que desempeñaba. Por el señor Alcalde se le negó cuanto pedía y levantó la sesión.

Los relacionados hechos son el reflejo fiel de cuanto sucedió en la referida sesión y tenemos como seguro que nuestros lectores, sin el comentario de ésta redacción, formarán el juicio exacto á que se prestan éstos hechos.

HÁGASE ALGO

La prensa de las cuatro provincias interesadas en la construcción del ferrocarril de Granada á Murcia, se ocupa de la conveniencia de excitar al gobierno para que denegando á la compañía concesionaria las prórrogas que solicitara, caduque esa concesión en vista de que la empresa no ha comenzado aún los trabajos de la vía.

En varios puntos se han organizado comisiones para gestionar cerca de los poderes públicos, y nosotros rogamos á los representantes que tiene Cuevas en las Cortes, interpongan su valimiento á fin de que no se eternice la construcción de un ferrocarril que aunque no pase por esta ciudad, ha de proporcionarles muchos beneficios.

He aquí el suelto que dedica nuestro colega *El Ferrocarril* á tan importante cuestión que trata además en su artículo de fondo:

«La Restauración» de anoche se duele de que la campaña emprendida en pró del ferrocarril de Murcia á Granada no haya dado otro resultado que el nombramiento de varias comisiones sin lazo de unión entre sí, fuerzas dispersas que aunque reales y efectivas en junto, no pueden levantar ni un gramo de peso.

Por eso escribimos nosotros há una semana el artículo *Eso falta*, y por lo mismo hemos redactado hoy el que vá al frente de éste número.

La solución que proponemos nos parece práctica. Sumadas ya grandes fuerzas para la lucha, es necesario reconcentrarlas, empleando su actividad en las esferas del Gobierno, que es donde los problemas han de resolverse, donde se han de dictar las soluciones que salven el derecho y los intereses de esta comarca.

Si «La Restauración» y todos los demás apreciables colegas regionales están conformes con el nombramiento de una nutrida comisión de las cuatro provincias, que vaya á Madrid á gestionar lo que tanto importa á la vida y al progreso del país, defiéndanlo con perseverancia y con entusiasmo; y si algo más práctico se les ocurre, díganlo sin vacilar, que nosotros les prestaremos nuestro modesto concurso con fé, con bríos, con decisión ardorosa.

Todo menos consentir que las fuerzas alistadas para la defensa de la gran causa continúen desorganizadas é inactivas en presencia de nuestro derecho conculcado y de nuestra conveniencia pisoteada.»

Seccion Amena

APOLOGIA DE LOS CLAUDICANTES (1)

—(!!!)—

Eso de que los refranes
Son evangelios minúsculos
No lo admito ¡voto á sanes!
Les pasa lo que á los músculos.
No hay ninguno que no cuente
Con algun antagonista.
Si, son dichos de las gentes,
Mas aquí soy yo anarquista.
«Haz bien sin mirar á quien»,
Dice un antiguo refrán;
Y otro prohíbe también
«A perro ajeno dar pan»,
«Mírese bien quien se case»,
Afirma otro, y á la vez
Otro á él le niega el pase
«Por la boca muere el pez»,
¿Y por qué ha de ser verdad
Que no es bueno ningún cojo?
¡Pobre de la humanidad!
¿Quién no tiene un remo flojo?
Es injusticia notoria
Y que raya en pesimismo
Envolver así la historia
En común estigmatismo.
Pese á todos los pesares
En las artes y en las ciencias
Hay lisiados á millares,
Verdaderas eminencias,
¿Quién no recuerda á Tirteo
Que á los Dorios arengaba
En cantos dignos de Orfeo
Y lauros mil conquistaba?
Y que esquine aunque no cuadre,
¿A la memoria no os viene
De las fábulas el padre?
¿Esopo, digo, es un nene?
¿Y el gran Quevedo no era
Patizambo nada menos,
Esto es, la peor cojera
De que noticia tenemos?
¿Como el sufragio logró
De todos los cardenales
Sisto Quinto? Se fingió
Cojo y plagado de males.
Y cojeando á compás
Con peregrino artificio,
¿No último Santo Tomás
Del Corpus el sacro oficio?
¿Cuántos pudiera citar
Del orbe terráqueo asombro
A quien nó llegó á empañar
El tener más alto un hombro!

(1) Recitada por el alumno Sr. Valenzuela en la Velada de Santo Tomás de Aquino, el día 11 del corriente.

Entre reinas la mujer
Del rey Francisco primero:
Entre reyes basta ver
A Alberto, el gran caballero.
Entre príncipes D. Juan
A quien el Tuerto llamaban;
Y entre duques ahí están
Tamames y el de Alibaban.
¿Y quereis decirme en qué
Perjudicára á su suerte
La fracción del peroné
A Sagasta y á Reverte?
¿Y los hechos nunca muertos
De caballeros andantes
Siempre *desfaciendo entuertos*
Sobra lindos rociantes!
Y si mal no pareciera
Citarse á sí propio, yo
A pesar de mi cojera,
¿No os resulto?... ¿Si ó nó?
Pues entonces invertid
El refrán, y en adelante
Al ver un cojo decid:
«¡Cuenta con el claudicante
Que puede ser otro Cid!».

Chirigotas

Hace un tiempo infernal.

Abundan los catarros de un modo atroz.

Y por eso no es extraño que la comisión de policía urbana no huelga.

Tiene las narices atascadas.

Por que si estuvieran espeditas no toleraría que á las tres de la tarde se impidiera toda una calle con el estiercol que sacaban de una casa.

No hablo por que sí.

Fué en la calle de la *Esperanza*.

Y ya tengo perdida la... *idem* de verla limpia.

Pero es que los chicos de la comisión son muy descreídos.

Les hemos llamado la atención varias veces y nada.

No hacen caso ni del alcalde, que políticamente hablando, es el padre de todos.

Pero ellos se hacen la cuenta de que en política no hay padres sino *papás*.

Y los *papás* por mucho que quieran á sus hijos, los castigan alguna vez por desobedientes.

Si son niños con cachetes; pero á estos como son niños... *zangolotinos*, debiera obligarles á aspirar un cuarto de hora los perfumes que salen de esas casas donde tan descaradamente se infringen las ordenanzas municipales.

Y de seguro que reventaban.

Magnífica colección de papeletas para el Certamen vá en este número.

Hay algunas muy buenas en cuanto á la confección, pero muy malas en cuanto á la extensión, por que se miden por metros.

POTEJO

V

023 13

Y es que los enamorados *preruncian* bien, pero *desageran*.

Y abusan, que es lo más *pior*.

El Chirigotero.

Seccion minera

DESAGÜES

Desde que publicamos el número anterior no ha habido variaciones de importancia en la marcha de los desagües.

Continúa en el de la sierra la reparación del pozo-tubo, y trabajan las bombas extrayendo toda el agua que permite la tubería provisional.

En Herrerías se prosigue la perforación de la galería que busca las aguas, esperándose que muy en breve tocará en ellas.

Es pues el momento actual de gran expectación para los mineros.

Según nos comunican de Bédar prosiguen con actividad los trabajos de explotación de las minas que allí laborean los señores Chavarri Lecoq y Compañía habiéndose transportado por el ferrocarril a Garrucha más de seis mil quintales de mineral en lo que va de mes, solamente de las minas *Mulata, Alerta, Higuera y Tres Amigos*.

El vapor Cabo Ortegale ha desembarcado hace unos días los materiales que han de utilizarse para construir el embarcadero que tiene proyectado la sociedad vizcaína.

Noticias

Ha llegado á esta población nuestro distinguido amigo el notable electricista D. José Lanzarote, con el objeto de contratar con el Ayuntamiento el servicio del alumbrado eléctrico tanto público como particular.

De labios del Sr. Lanzarote hemos oído las proposiciones que ha formulado ante nuestra Corporación municipal. La comparación de estas con otras presentadas anteriormente y alguna experiencia del asunto que nos ocupa, nos autoriza á asegurar, que las condiciones son ventajosísimas, y que el pueblo perderá mucho si no se aceptan.

Es mejora de gran importancia, que hoy puede conseguirse con desconocidas ventajas, y no dudamos que el Ayuntamiento obrará con acierto, en pró de este vecindario cuyos intereses que le están encomendados.

Hay el propósito de construir en esta, una plaza de toros, reuniendo el capital por medio de acciones.

Para el día 10 del próximo Abril, se anuncia nuevamente en el "Boletín Oficial," de la provincia la subasta del monte de Almagro.

En la calle de la Esperanza formando esquina con la cuesta de los Caños, hay una casa ruidosa que sirve de aserero á los vecinos de todo el barrio.

Los que viven cerca están privados de asomarse á los balcones, por no presenciar escenas poco decentes, y este verano serán insoportables los malos olores en aquel lugar.

Rogamos al señor alcalde que mande cercarlo de valla, ó ponga un vigilante que impida la entrada en él.

Ha empezado á publicarse en el puerto de Garrucha un nuevo semanario titulado *La Fusta*, al cual deseamos larga y prospera vida. Con gusto establecemos el cambio.

Hemos tenido el gusto de leer la memoria que el Sindicato de desagüe de Sierra Almagrera, presentará ante la junta de mineros que debe celebrarse el 29 del mes corriente.

Es un documento escrito con mucha corrección y claridad, donde se exponen todos los trabajos realizados por el Sindicato en el año último.

Damos la enhorabuena al Sr. D. Antonio Bachiller, Secretario de la corporación, por el acierto que ha tenido al desarrollar tan complicada obra.

Parece que el ayuntamiento tiene el propósito de reorganizar la banda de música, dotándola de un instrumental nuevo.

Desearíamos que se realizara tan buen pensamiento, y que nuestra banda llegue á colocarse á la brillante altura en que estuvo cuando la dirigía el Sr. D. Serafín Campoy, suspendido de su cargo por pequeñas rivalidades.

En la mina *Paraiso* de Sierra Almagrera, encontrarán los mineros de esta zona Dinamita de 1.^a y 2.^a, pistones y mechas de seguridad.

El depósito está á cargo de D. Francisco Collado.

Acuses de recibo

Sejo Ipcam.—No es costumbre en los periódicos devolver originales y por no hacer excepciones no lo complazco en su petición; la variación que quiera introducir puede decírnosla en una carta y se publicará el voto.

X.—Almagrera.—En otro lugar va su papeleta, pero se conoce que la ha escrito con auxilio de un microscopio, por que de otro modo es imposible poner tanta cosa en tan poco terreno. Es V. aprovechadito, y aunque lo dejen solo no se perderá.

D. M. Sevilla.—El precio de tres pesetas que marcamos á la Guía de Cuevas es cada ejemplar, encuadernado en rústica.

Pasatiempos

Solución á los pasatiempos del número 15.

A las charadas:—*Rómulo*.

A la copa numérica:—*Gumersindo*.

Han remitido soluciones exactas: La tertulia de la Puerta del Sol del Joroso, y D. José Muñoz

CHARADA

Mi *primera* es una nota,
Nota tambien la *segunda*,
Y aunque este mundo se hunda
La *tercia* tambien es nota,
El *todo*, lector amigo
Es muy fácil de encontrar
De Santander es un pueblo
Y ya no te digo más.

Un paseante misterioso.

CERTAMEN DE BELLEZA

A Cueva Santa Bernabé Montejo

Cuentan de un hada que un día tan hermosa se juzgaba que por su Reina, pensaba, EL Eco la elegiría, ¿Habrá otra, entre sí decía, más bellísima que yo?... y cuando el rostro volvió halló la repuesta, viendo al jurado, justo siendo, que á Cueva Santa eligió.

Calderon.

Maria de la Cueva Bernabé Montejo

Esa aura que vaga llena de los sencillos olores de las campesinas flores que brota en la orilla amena; y ese agua limpia y serena que atraviesa sin temor la barca del pescador que espera cantando el día ¿No es verdad, bella Maria, que proclaman tu candor?

Don Juan.

Cueva Bernabé Montejo

Del soldado la prenda mejor es batirse con rudo valor sin que sienta su fé vacilar cuando el fuego comienza á estallar. No le impide su fiera bravura de las niñas amar la hermosura y fino ser y ser galán, y en favor de tu rara belleza votar y votar.

El soldado de la Catalina.

A Cueva Bernabé Montejo

No se encuentra cual tu otra beldad Desde el valle de Andorra al Genil Que al mirarte los pollos pasar Todos, todos se mueren por ti

El Capitan Alegria.

A Cueva Bernabé Montejo

Yo á los palacios subí,
Yo á las cabañas baje,
Y belleza no encontré
Que se pareciese á ti.

Un Tenorio.

PRESS
GARRUCHA

A Cueva Bernabé Montejo

Pollos que á cojer flores
Vais á Cirera,
No paseis por la calle
De las Almenas.
Que hay una Cueva
Que en la lid de hermosura
Será la Reina.

*Rebolledo.**A Cueva Bernabé Montejo*

La Virgen de Maravillas
Está muy ancha y muy hueca
Por que he dado en el certamen
Mi voto á la hermosa Cueva.

*Un barrioso.**A Cueva Bernabé Montejo*

No me mates, no me mates
Dejame vaya á votar
Que si no te doy mi voto
La pena me vá á matar.
Con el capotin, tin, tin, tin
Para ti el certamen és
Con el capotin, tin, tin, tin,
Tu la Reina serás de él.

*Picio.**A Cueva Santa Bernabé Montejo*

Dichosa la que tiene
Tu cara y porte
Y en su alma y pecho siente
Lo bello y noble,
Y en el certamen
Por esas circunstancias
Sale triunfante.

*El Marino.**A Cueva Bernabé Montejo*

Los ojos de tu cara
son dos tizonas
Que siempre estan ardiendo
sin que los soplen.
Por eso Cueva
Temiendo que me quemes
Mi voto llevas.

*Un Carbonero.**A Cueva Santa Bernabé Montejo*

Adelante caballeros
Entren todos de rondon
A votar á Cueva Santa
Y que gane la elección.

*El baron del Monte.**A Cueva Bernabé Montejo*

Yo me llamo D. Ricardo
Fernandez de Colmenar
Que á esta ciudad ha venida
A Cueva Santa á votar.

Cueva Santa Bernabé Montejo

Voto á Brios que me espanta tu gran-
(deza)
Y que diera un doblon por describilla.

Por que ¿á quien no suspende y mara-
(villa)
Esa máquina insigne de belleza?

*Miguel Cervantes.**A Paca Márquez*

¿Si no fueras tan hermosa te daría
yo el voto? pues no.

*Ezequiel.**A Paca Márquez*

Te quiero, si, te amo, si, te adoro,
si, te doy mi voto, si.

*Mr. Ferroni.**Cueva Gonzalez*

El vuelo tendiera hermosa
á los soles de tus ojos
si pudiera en mis anteojos
convertirme en mariposa.

Y aunque su llama radiosa
me hiciera mortal herida
me arrojaría enseguida
por gozar su dulcedumbre
á que extinguiera su lumbre
el aliento de mi vida.

*F.**A Paca Márquez*

Adios hermosísima Paca mi voto pa-
ra tí.

*Un prófugo.**Cueva Gonzalez*

Aspirando extasiado
las rosas de tu aliento
que á mis sentida, Cuevas,
los llenan de embriaguez.
Oyendo la harmonia
suave de tu acento
que tiene de las brisas
la dulce languidez.
Mirándome en los cielos
de tus celestes ojos
que de tu alma de ángel
retratan el candor.

Donde la mia ardiente
mitiga sus enojos
cuando brillar ve en ellos
fugaz chispa de amor.
En vano intentaría
el dulce sentimiento
que me enagena hermosa
poderte definir.

Tan solo sé decirte,
que á tu lado yo siento
como un sueño de gloria
la vida transcurir.

*J.**Paca Márquez Morales*

¡Que hermosa te hizo Dios! Tu frente pura
envidia causa á la resada aurora,
que ahuyentando la sombra tentadora
allá en el eter oriental fulgura.

Irradia con suavísima dulzura
como estrella que brilla tembladora

en el sereno azul en noche oscura.

Dulce nido de amor es tu mirada
que hace sentir al alma apasionada
no sé que vago indefinible anhelo,
y tu boca de gracia y pudor llena
parecida á la cándida azucena,
enseña Paca, al sonreír el Cielo.

*M. S. P.**Paca Márquez Morales*

Divina beldad eres
por tus gracias sin cuento,
de seducción dechado,
de virtudes modelo,
angélica cual Esther,
bellísima cual Venus.
Por eso no es extraño
que al certamen del Eco
acudan mil á darte
testimonio sincero,
de admiración profunda
y de acendrado aprecio.
Yo Paca seductora
tambien hoy pretendo,
mi voto dedicarte
en estos pobres versos.
Aceptalo aunque sea
bien escaso de mérito,
en prueba bella niña
de mi entrañable afecto.

*Heráclito.**Dolores Masegosa Abellan***Barranco Pacífico 19. (3. 22 t.)**

Director ECO DE ALMANZORA.-Cuevas.
Póngale un voto Sta. Dolores Mase-
gosa Abellan; pues no puedo menos de
rendir tributo de admiración á la ange-
lical hermosura de la que espero, será
elegida reina de la belleza cuevana.

*Deizor.**Cueva Bernabé Montejo*

O vos omnes qui transites per viam,
attendite et videte si est pulcritu-
do sicut pulcritudo Cueva Bernabé.

*Un monago.***Depósitos de Maderas**

para entibaciones establecidos en Si-
erra Almagrera (desagüe), en el barran-
co Francés (desagüe viejo), en Herre-
rias, en la Araucana y en Cuevas, Pla-
za de Isabel II.

En estos depósitos hay siempre á
disposición del público las clases si-
guientes: Rollizos, Estemples, Tablas,
Costeros, Colañas de varias dimensio-
nes; para parrales Rollizos de dos y me-
dia varas y de todas clases para edifi-
caciones, todas en buenas condiciones
y precios equitativos.

Para los pedidos dirijanse al dueño
de este depósito.

Podro Perez Martinez y Compañia.
PLAZA DE ISABEL II.-CUEVAS.

Imp. de S. Campoy.